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粵港澳大灣區作為中國最先進的市場主導區域，以及

中國對外開放的重要窗口，為香港與青年人的未來發展

帶來種種機遇。河北省政協委員、香港金融界精英李耀

新日前在接受香港文匯報‧人民政協專刊訪問時表示，

香港是一個細小的開放型經濟體，很容易受外圍因素所

影響而產生波動，再加上本地產業單一化問題，導致香

港青年發展空間及向上流動機會都受到限制，故建議青

年可借大灣區之便，視之為北上發展的第一驛站。特別

是現時很多內地城市求賢若渴，十分有利香港年輕人前

往發展。 ■香港文匯報‧人民政協專刊記者

沈清麗、馬蕊

李耀新在訪問中表示，目前香港
正被不少周邊地區從各個方面

高速趕超，所幸國家早年提出粵港澳
大灣區規劃建設，為香港增添強勁動
力，不僅有利香港金融、航運物流、
貿易及工商支援服務等行業鞏固國際
地位，也為創新科技和創意產業等發
展創造條件，造就更多就業機會，加
大了人才的流動性。再者，大灣區市
場各種產業門類齊全，亦可為不同專
業的年輕人提供施展才華的機會。

內地求賢若渴有利港青
他還指出，當前國家正處於經濟上

升階段，對人才需求迫切，「這不單
是因為國家正在實現產業升級，發展
現代工業和實現創新科技，而且更適
逢中美貿易戰，令中國進一步看清楚
發展道路上的軟肋，從而加大技術創
新和研發力度」，故此中國各大城市
紛紛新增就業崗位，對各類人才的需
求亦達至高峰。
他舉例指，從2017年初，武漢作為

全國人才引進先行點率先出台兩項計
劃——「百萬大學生留漢創業就業計
劃」、「百萬校友資智回漢工程」以
來，「搶人大戰」已經遍及全國。包
括南京、西安、鄭州等多個新一線城

市都先後出台人才引進政策，不僅增
加人才政府補助，還對年輕人買房落
戶提供更大的優惠和便捷的方式。
就連人口趨於飽和的一線城市如北

京、上海、廣州、深圳也紛紛加入戰
局，而且人才專業範圍也不僅局限於
創科方面，這種「求賢若渴」的局面
十分有利於香港年輕人前往內地創
業、發展。

可到灣區「試水溫」
李耀新還表示，若然有香港青年擔

心經驗不足，與內地青年相比缺乏競
爭力，可以先去大灣區「試水溫」，

「大灣區除了交通便利之餘，區內主
要城市的經濟發展、文化習俗、語言
背景與香港都有很大程度的相似性，
加之惠港政策助力，這無疑是對港人
量身定製的發展空間。」
雖然本地連月示威活動，反映出香

港青年對內地存在牴觸情緒的現象，
但李耀新認為香港青年作為未來社會
的主人公，是要懂得衡量利弊，做出
明智的選擇。同時更需要開闊眼界，
擴大心胸，不拘泥於現有的狹小空
間，勇敢走出舒適圈，拿出年輕人應
有的拚搏精神，到大灣區設計自己未
來的事業藍圖。

經
歷
經
濟
困
局

積
極
回
饋
社
會

港需背靠國家 倡港人棄偏見

配合「帶路」建設 助河北「走出去」
李耀新自2012年開始出任河北
省政協委員，7年間一直非常關
注當地發展，曾就京津冀協同發
展、雄安新區、精準扶貧等多個
範疇建言獻策。當下河北省正值
新一輪改革開放，為配合「一帶
一路」建設，李耀新建議，河北
省可借助當地支柱產業之一的鋼
鐵產業「走出去」，既能解決產

能過剩問題，亦能進一步推動全省的長遠
發展。
河北作為產業大省，在鋼鐵、水泥、玻
璃、光伏等優勢產業領域，綜合實力和技
術水平在全國同行業中都佔有重要的地
位，尤其是鋼鐵產量連續15年居全國第一
位。李耀新對此表示，鋼鐵作為河北省重
要的支柱產業，在國內面對產能過剩的矛
盾日益突出，市場需求持續低迷新形勢
下，目前需要借助「一帶一路」戰略，積
極推動全省鋼鐵產業「走出去」，這才是
長遠發展之計。

沿線國家鋼鐵需求大
他指出，隨着全球鋼產量的不斷增長，
對鐵礦石的需求呈現增長勢頭，世界各國
鋼鐵生產企業紛紛投資鐵礦石行業，以穩
定原材料的供應。而「一帶一路」沿線國
家，包括俄羅斯、印度、哈薩克斯坦等鐵

礦石資源較為豐富，資源開發潛力較大，
河北省應與這些國家開展鐵礦石等資源的
勘探開發合作。
他又建議可通過轉移優勢產能促進「走出

去」，因為「一帶一路」沿線主要國家鋼鐵
生產成本較高、規模較小，而且基礎設施條
件普遍落後，「一帶一路」戰略的推進必然
帶動鐵路、公路、油氣管道等基礎設施的建
設，從而會帶來大量鋼鐵需求。

李耀新作為香港商界代表，亦就河北產
業開闢海外融資提出意見。他說，「一帶
一路」合作項目差異大，因此融資方式需
要多元化，可通過在沿線國家投資來換取
當地獨特資源，或是利用公共企業和私營
企業進行合作融資，亦或通過良好經營後
轉讓的方式來進行融資。

■香港文匯報‧人民政協專刊記者
沈清麗、馬蕊

李耀新於香港證券及
金融服務行業打拚逾三
十載，當中遇過無數的
風風雨雨，但數到最難
忘的經歷，莫過於自己
在擔任香港證券業協會
主席的兩年間，他與業
界共同經歷了百年罕見
的2008年金融海嘯，但

也真實感受到證券界「迎難而
上、悉力以赴」的精神。

領證券業界共渡難關
李耀新持有會計及財務文學碩

士學位，曾於2000年參與創立首
華財經網絡集團，在證券及金融
服務業界經驗豐富。說起從事金
融以來最難忘之事，他坦言指，
是2008年的金融海嘯。
李耀新憶指，「2007年10月，

恒生指數升到歷史高位31,958點；
2008年10月卻大跌三分之二，低
見10,676；到2009年10月竟反彈
一倍，高見22,620，過去兩年，大
家好像坐上了叫做金融海嘯的『過
山車』，這趟『過山車』完全顛覆
了穩定的投資環境。」
2007年至2009年期間，也正是

李耀新擔任香港證券業協會主席
的兩年間，他憶起當年的心境
指，「那是我一生中最充實、也
是過得最快的兩年，作為一個證
券經紀，經歷了這百年罕見、風
高浪急的金融海嘯真是不容易，
再帶領證券業界共渡難關，可說

是難上加難。」

避免重蹈覆轍更重要
在金融海嘯後，還發生了一連

串迷債事件，對於營業機構和投
資者都帶來重創，雖然業界都對
收復失地抱有期待，但經歷過兩
年的經濟困境，讓李耀新有了不
一樣的想法，他認為日後如何避
免重蹈覆轍更加重要。
故此，他開始積極聯同有關機

構就各類型投資產品的發行和風
險管理，以不同的角度和對象分
別做出研究，並與海內外金融行
業溝通尋求合作商機。同時亦積
極回應特區政府、證監會及交易
所全部的諮詢文件，以及透過不
同渠道將業界的意見向有關部門
回饋。
其間，他還提出了修改《最低

工資條例草案》並主動去信勞工
及福利局，以及跟隨特區領導拜
訪各國，向各國推薦香港金融行
業，為業界未來發展尋找商機。
任內，他更致力組織不同活動

加強會員的凝聚力量。他說，會
員是協會的力量和支柱，困難時
期擴大會員數目更是當務之急，
在此基礎上也要回饋社會，讓外
界了解到證券從業人員除了賺錢
能力強，更懷着一顆樂於行善之
心，即便是在困局中，服務社會
的善心也能在證券業繼續發光。
香港文匯報‧人民政協專刊記者

沈清麗、馬蕊

作為土生土長的香港人，李耀新
自小已有一顆愛國心，並通過學習
歷史和研究國學培養出愛國情懷。
「我從小看《水滸傳》、《三國演
義》等名著，幾年前還參加國學學
習班。」他指，香港通識教育忽視
了對當代青年民族認同感的培養，
越來越多年輕人變得利己主義，忘
記了有國才有家。

2011年，李耀新與一群香港工商界精英
於北京國家行政學院進修，並取得北京國
家行政學院批准，在香港註冊及成立「中
國國家行政學院（香港）工商專業同學
會」，自己擔任創會會長，藉此平台為特

區政府和國家工商發展建言獻策。
對於香港未來發展，他強調，香港始終

需要背靠國家，尤其最近幾年國家各個方
面發展都在趕超香港，經濟高速發展帶動
人口素質也有很大的提升，認為港人不能
再坐井觀天，建議大家要多北上看看，親
自了解內地的發展，相信會有助他們放下
偏見。
雖然香港面對各種競爭，要保持優勢並

非易事，但李耀新認為香港的獨特性不會
缺失，他分析，雖然香港經濟受到數月來
的暴亂事件而出現下滑，但是沒有影響香
港的核心競爭力，金融市場和銀行體系在
過去數月的運作如常。

他指，香港國際金融中心的地位沒有改
變，因為首先人民幣不會在短時間內國際
化，各經濟體都十分需要香港這個自由市
場來實現商業運轉；其次香港也有穩健的
經濟基調和充裕的財政緩衝，中小企業提
供的適當支援，使香港具有能力去應對不
同挑戰。
香港的國際金融中心地位得來不易，李耀

新寄語香港年輕人切勿被亂港分子所利用而
親手毀掉它，而應繼續做好自己的本分，守
好這座城市，幫助香港鞏固和提升國際金融、
航運、貿易中心和國際航空樞紐地位。

■香港文匯報‧人民政協專刊記者
沈清麗、馬蕊
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港青北上謀發展
善用灣區展才華

◀李耀新建議港青借大灣區
之便，踏上北上發展的第一
驛站。 香港文匯報記者 攝

■李耀新從事金融業逾30年，形容香港國際金融中心地位得來不易，寄語年輕人切勿被亂港分
子所利用而親手毀掉它。圖為他參加反暴力活動。 受訪者供圖 ■李耀新擔任香港證券業協會主席期間，多次組織經貿代表到廣西、越南等地考察。 受訪者供圖

■李耀新在港成立「中國國家行政學院（香港）工商專業同學會」並任
創會會長，經常參與社會事務。 受訪者供圖

■李耀新擔任河北省政協委員以來，積極為河北發展建言獻策。 受訪者供圖
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